

開催！こと八日！～無病息災を願って～

今年度も伝統行事である「こと八日」行事が入山辺各地で開催されました。舟付、中村、奈良尾上手町、厩所地区で開催されている伝統行事ですが今年度は新型コロナウイルス感染症の影響により奈良尾地区は中止となりました。

こと八日行事はそれぞれ平成8年に松本市重要無形民俗文化財に指定されており、平成12年には「国の記録作成等の措置を講ずべき無形の民俗文化財」に選択されています。

上手町町会では、例年「貧乏神まくりだせ！風邪の神まくりだせ！」と声を掛け合いながら、藁馬を引いて回りますが、今年度は「コロナもまくり出せ！」と新型コロナウイルス収束を願う掛け声に加えられており、とても印象的でした。

館報
いりやま

令和4年 3月 1日 現在

世帯数	846戸
男	910人
女	955人
総人口	1,865人



〈中村町会〉



〈舟付町会〉



〈厩所町会〉



〈上手町町会〉



農作物の被害を最小限に抑えるためにはまず、イノシシや、シカ等の有害鳥獣の侵入を防ぐ必要があります。入山辺地区には、シカ柵と呼ばれる防護柵があり、その管理は各町会に任されており、しかし、倒木等により損壊した柵が修復されていない場所が多く、シカやイノシシが容易に集落へ侵入しているのが現状です。まずは、町会ごとシカ柵の見回りを行い、維持管理を徹底し、有害鳥獣の根本的な侵入を防ぐ必要があります。



シカの被害にあった花豆

前回に引き続き、入山辺猟友会特集第2弾です。今回は、入山辺地区の現状と入山辺猟友会の皆様を感じていることを赤裸々に語って頂きました。現在入山辺ではシカ、イノシシ等による農作物の被害が甚大です。

特集！ 第2弾

「入山辺猟友会」 現状とその実態にせまる



また、入山辺猟友会員の多くは仕事の傍ら、活動されている方がほとんどです。猟友会の方だけでは広範囲の入山辺地区での駆除活動は非常に厳しいです。そのため、猟友会からは、仕掛けた「わな」の見回りにご協力頂けるだけでもありがたいとの声が聞かれました。入山辺猟友会支部長、植木宏さんは「被害を最小限に抑えたい。そのためには猟友会だけでなく、皆様一人一人の協力が必要です。」と話していました。



倒木により壊れたシカ柵。動物の侵入した形跡もありました。

地域づくりインターン
3年間を終えて



地域づくり
インターン
平林 洸

この3年間は本当にあっという間でした。私は2019年3月に松本大学を卒業し、同年4月に松本市地域づくりインターンとして入山辺地区の配属となりました。地域づくりセンターの一角をお借りして、地区行事やお祭り、こんな山辺にするじゃん会の活動等の地域づくり活動について調査をしていました。

社会経験も無く、いきなり地域づくりインターンとして地区に飛び込んだわけですが、そこで感じた入山辺地区の印象は「やさしい地域」でした。配属されてすぐの頃は地域のことを知るために、休日によく散歩していました。その時にはいつもカメラを携えて風景などを撮影していたのですが、時折畑作業をされている方をお願いしてその様子を撮影させていただいたりしました。その時には快く許可をくださり、作業の合間のお茶のご相伴にあずかることもあ

りました。そうした体験からインターン活動を通じて入山辺地区に育っていただいたと強く感じています。そうしたことから、微力ながら何か恩返しをしないといけないと思いい、昨年の5月には上手町に引越し、消防団と猟友会にも所属して活動をしています。

松本市地域づくりインターン活動はこの3月に任期満了で退任となりますが、2月に松本市地域づくりヤングマイスターに認定され、今後は入山辺の中で暮らしていきながら、今までと変わらずに地域づくり活動にかかわっていきたいと考えています。

地域づくりインターンとしての活動は終了してしましますが、これからは一住民として地区行事や消防団、猟友会の活動で皆さんのお世話になる機会が多くあると思いますので、その際はどうかよろしくお願いいたします。
3年間本当にありがとうございました！



思い出の1枚
「田んぼのわの田植え」

～青年団歌 歌詞 求む!!～

青年団歌を覚えている方はいますか?入山辺にはかつて「入山辺連合青年団」があり、青年の生活向上や平和と民主主義の確立を目指した、青年層による自主的な運営団体がありました。中村町会にお住いの増澤範一さんは、当時青年団で歌われていた青年団歌の1番を覚えていらっしゃいました。しかし、2番3番も存在するらしく、その歌詞までは分からないとのこと。2番3番の歌詞が分かる方はぜひ入山辺公民館までご連絡ください!(TEL:0263-32-1389)

清風薫り、緑なす
美しの嶺にさやけくも
昇る朝日を理想とし
しんしゆの旗を
ふりかざす
これぞ我らが青年団
立ちよ若人
手を取りて

【青年団歌 1番】



健康相談やってます😊

私は、入山辺地区の担当保健師をしています森下知夏と申します。

入山辺地区では、奇数月の第2月曜日(祝日の場合は第2火曜日)に、入山辺公民館の和室にて健康相談を行っています。時間は午前9時30分～11時です。血圧計、体重計、身長計をご用意してお待ちしています。ご自身の身体的・精神的な体調に関する相談や、ご家族の体調に関する相談、お子さんの育児に関する相談などをお受けしています。もちろん血圧測定のみ、身体測定のみでも結構です。

今回は5月9日(月)です。歯科衛生士による歯科相談も行いますので、ぜひお越しください。



入山辺地区担当保健師
森下 知夏

中入地区のクリスマス会



山辺小学校
6年生
飯濱 伊吹君

ぼくは中入地区の地区長をやらせてもらっています。中入地区では、山辺小学校の1番上の地区です。ぼくたちの地区では、コロナウィルスのせいで中入地区だけでは、夏の行事や三九郎をやらなかったのがクリスマス会を12月5日にやりました。クリスマス会の内容はおかしやジュース、シュークリームを食べたり、ビンゴで最初に上がった人から、景品がもらえるビンゴをやりました。その後、個人で貰った景品で遊んだり、その貰ったもので友達と遊んだり、外で鬼ごっこをしたりして楽しく遊べるクリスマス会になってよかったです。
今年はずっとたくさん行事ができなかったけど、またこういう行事をやる機会があったらみんな楽しんでやってみたいですね。クリスマス会には来れなかった人がいたけど楽しかったです。

